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Protokoll 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des 

Gemeinderates Sulzheim 
am Montag, 13.11.2023 von 19:00 Uhr bis 22:20 Uhr 

 

 

Ort:   Rathaus Sulzheim 

 

 

 

Durch den Vorsitzenden wurden alle 14 Gemeinderäte ordnungsgemäß eingeladen. 

Erschienen sind 12 – ab 19:11 Uhr 13 - Gemeinderäte. Es hat mehr als die Hälfte der 

gesetzlichen Mitgliederzahl an der Beratung und Abstimmung teilgenommen, somit ist 

die Beschlussfähigkeit nach Art. 47 Abs. 2 und 3 GO gegeben. 

 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

Tagesordnung 

1. Vorstellung der Jahresrechnung 2022 

2. Feststellung der Jahresrechnung 2022 

3. Entlastung der Jahresrechnung 2022 

4. Festlegung der Potenzialflächen für Windenergie in der Gemeinde 

Sulzheim 

5. Informationen und Anfragen 

 

 

Erster Bürgermeister Jürgen Schwab eröffnet die Sitzung und stellt die 

Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

1. Vorstellung der Jahresrechnung 2022 

Der Bürgermeister erteilt dem Kämmerer das Wort. 

Dieser gibt den Rechenschaftsbericht zur Jahresrechnung 2022 bekannt und 

stellt die wichtigsten Zahlen um den Haushalt des Jahres 2022 vor.  



Öffentliche Sitzung des Gemeinderats Sulzheim 
Sitzungstag: 13.11.2023 Seite 2 von 4 

 

 

2. Feststellung der Jahresrechnung 2022 

entfällt 

 

3. Entlastung der Jahresrechnung 2022 

entfällt 

 

 

4. Festlegung der Potenzialflächen für Windenergie in der Gemeinde 

Sulzheim 

 

Sachverhalt: 

Die Kommunen haben bis zum 17. November 2023 die Möglichkeit eigene 

Vorschläge für potentielle neue Suchräume für Windenergieflächen an die 

Regionalplanung zu melden. In dem vorgeschlagenen Vorranggebiet (grünes 

Dreieck) sind nach aktuellem Stand 3 Windenergieanlagen (WEA) durch die 

Firma ABO-Wind geplant, diesbezüglich sind sie im Austausch mit den 

Flächeneigentümern. Durch eine mögliche Erweiterung des 

Windvorranggebietes in westliche Richtung (orange Fläche) durch die 

Regionalplanung, könnte man das Windpark Layout entsprechend anpassen.  

 
Denkbar wären laut Firma ABO-Wind derzeit ca. 3 – 6 weitere WEA in der 

beschriebenen Potenzialfläche. 

 

Gemeinderat Rainer Fuchs ergänzt die Beschlussvorlage um Informationen aus 

seinem Telefonat am Sitzungstag.  

Gemeinderat Otmar Gräb spricht sich dafür aus, keine Erweiterungsflächen 

vorzuschlagen. 

Gemeinderat Stephan Göb hakt nach, ob es nicht möglich wäre, die Windräder 

auf den ehemaligen Truppenübungsplatz zu bauen, dort würden sie seiner 

Ansicht nach nicht stören.  
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Beschluss: 

Der Gemeinderat stimmt der ausgewiesenen Potenzialfläche als mögliche 

Erweiterung des Windvorranggebiets durch die Regionalplanung in der 

Gemeinde Sulzheim zu. 

 

    Stimmberechtigt: 10 Ja: 1  Nein: 9 

Stellvertretender Bürgermeister Elmar Weinbeer, Gemeinderätin Gabriele 

Barth, Gemeinderat Stephan Göb und Gemeinderat Rainer Fuchs sind nicht 

stimmberechtigt nach § 49 GO. 

 

Beschluss: 

Der Gemeinderat schlägt Flurnummer 766 Gemarkung Sulzheim und 

Flurnummer 613 Gemarkung Mönchstockheim als mögliche Erweiterung 

des Windvorranggebiets durch die Regionalplanung in der Gemeinde 

Sulzheim vor. 

 

    Stimmberechtigt: 14 Ja: 12  Nein: 2 

 

5. Informationen und Anfragen 

5.1. Nächste Sitzung: 

Die nächste Sitzung wird auf den 04.12.2023 um 19:00 Uhr im Rathaus 

Sulzheim geplant. und am 18.12.2023 die Abschlusssitzung. 

 

5.2. Beschilderung GIZ-Platz 

Stellvertretender Bürgermeister Albrecht Dazer informiert, dass der GIZ-

Platz fast fertiggestellt ist. 

Er stellt den Beschilderungsvorschlag vor, der verhindern soll, dass der 

Platz von Dauerparkern genutzt wird. 

Die Beschilderung ist nur dann sinnvoll, wenn sie auch kontrolliert wird. 

Dauerparker sind nicht erwünscht.  

 

Die offizielle Eröffnung wird auf den 27.04.2024 geplant. 

 

5.3. Schulbus Mittelschule 

Gemeinderätin Katharina Stark fragt nach, ob die Problematik 

angesprochen wurde. 

Stellvertretender Bürgermeister Albrecht Dazer teilt mit, dass in der 

Bürgermeisterdienstbesprechung nicht viel dazu gesagt wurde.  

In der Zeitung ist am Sitzungstag ein Artikel zu diesem Thema für 

Oberschwarzach. 
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5.4. Bäume am Friedhof Sulzheim 

Gemeinderat Stephan Göb fragt nach, ob die gefällten Bäume am 

Friedhof Sulzheim ersetzt werden, damit die Parkplätze erhalten bleiben. 

 

5.5. Baumpflanzungen Neubaugebiete 

Gemeinderätin Gabriele Barth fragt nach dem Stand der 

Baumpflanzungen in den Neubaugebieten. 

Der Bürgermeister antwortet, dass die Planungsschmiede sich darum 

kümmert. 

 

5.6. Lack Treppe Gemeindehaus 

Gemeinderätin Gabriele Barth fragt nach, welcher Lack für die Treppen 

genutzt werden soll. 

Lt. dem befragten Handwerker, wäre RAL 9 die vorgeschriebene 

Rutschklasse. 

 

5.7. Homepage 

Gemeinderätin Gabriele Barth fragt nach, was mit der Betreuungsfirma ist, 

da sich dort strukturell etwas ändern soll. 

Der Bürgermeister hat davon nichts gehört und möchte sich auch 

öffentlich nicht äußern, damit auch z.B. keine Rufschädigung auftreten 

kann. 

 

 

Ende der öffentlichen Sitzung um 20:33 Uhr 


